

Van: Sarie Abdeslam <sarie-abdeslam@skynet.be>
Aan: veerle.solia@amsab.be
Datum: 12/01/2008 05:53 PM
Onderwerp: Dounia News n 847

<http://www.dounia-news.com>

Revue de presse hebdomadaire

DN n° 847 : Semaine du 24 au 30 novembre 2008



[Editorial](#)



[Maroc](#)



[Belgique](#)



[Europe](#)



[Agenda](#)

EDITORIAL



Réflexion

Le Nord, le Sud et l'UPM

A la va-vite ! Le temps presse !

Vite pensée, vite annoncée et trop vite mise en processus d'exécution, l'Union Pour (une bonne majuscule pour cette préposition) la Méditerranée semble foncer, tout terrain, pour, nous dit-on, l'avenir rayonnant et le bien être de tous les riverains du bassin de la Mare Nostrum, notamment ceux du Sud qui ont besoin d'un sacré coup de pousse-pousse... les pauvres !

Cela semble rassurant, réconfortant, mais qu'en est-il au juste ? Si les politiciens décideurs, les économistes, les « géo stratégies » et autres tireurs des ficelles de la destinée de cette planète savent de quoi il s'agit, le citoyen d'ici-bas n'en a aucune idée. Bien entendu on lui sert la version, l'unique version, dans divers médias puisant dans diverses agences de presse contrôlées par les mêmes tireurs de ficelles, qui lui explique et qui lui fait voir ce qu'on cherche à lui faire voir ; c'est-à-dire que dans peu de temps on va baigner dans un bassin de prospérité, d'amour, de bon voisinage, où la circulation sera libre, où l'Esperanto réapparaîtra et où les écoles de traduction et d'interprétation fermeront leurs portes. Ya salaaaaaaam !

Revenons un peu à cette préposition (Pour) ! Au départ, il était question d'Union de la Méditerranée. Pourquoi l'avoir changé ? La nuance est de taille, à tous les niveaux. Certes nous ne sommes pas sur le même piédestal ; il y a les seigneurs et les autres. Mais, en principe, cette vision des choses ne doit plus être en 2008 ! N'est-ce pas l'ère, après la disparition de la politique « sociale », du pompage de l'air avec le matraquage des discours, non stop, sur les droits de l'humain, la tolérance (ce pauvre terme est tellement mal usité qu'il va finir par réagir), la démocratie, la complémentarité, la coexistence pacifique... et le bouquet est de toutes couleurs et de toutes senteurs. Ya salaaaaaaaaam !

En réalité et à l'œil nu, c'est du pur « Je t'aime. Moi non plus » de ce cher Serge Gainsbourg à qui je rends hommage. Ne nous faisons pas d'illusion ! Et si l'état a ses raisons que le peuple n'a pas ; raisons qui ne se discutent point, il doit en principe y avoir un semblant de transparence, un semblant de « Oui-mais », un semblant de contestation de la part des partis politiques de l'opposition, un vétéro scientifique des penseurs-chercheurs, une implication des parlements... Démocratie oblige !

Au départ, l'idée était acceptable et l'initiative était à saluer. Pourquoi pas ? La Méditerranée a déjà connu, dans l'histoire, cette complémentarité et le geste, le sourire, le commerce et la bonne foi avaient presque remplacé le langage.

Mais avec l'intrusion malveillante de la préposition « POUR » entre ces deux beaux mots « Union Méditerranéenne », il y a lieu d'en introduire une autre, arabe cette fois-ci, et dire que dans cette histoire, il y a « INNA ».

Mohammed Mrini

Bruxelles, le 24 novembre 2008

[Top](#)

Maroc



Le Maroc et les Pays-Bas décident de renforcer leurs relations bilatérales

Soumis par toma le mar, 2008-11-25 12:49.

Le Maroc et les Pays-Bas ont décidé lundi de renforcer leurs relations bilatérales, notamment dans les domaines politique et de l'immigration, a-t-on appris de source officielle à Rabat.

Un programme "d'action conjoint" visant à approfondir des "relations bilatérales dans les domaines politique, économique et social" a été signé à l'occasion de la visite du travail au Maroc du ministre des Affaires étrangères Maxime Verhagen, selon cette source.

Dans le cadre de ce programme, Maxime Verhagen et son homologue marocain Taieb-Fassi Fihri se sont mis d'accord pour intensifier les rencontres entre les gouvernements et les diplomates des deux pays.

Rabat et La Haye ont exprimé leur volonté de coopérer "plus étroitement" dans les domaines de la lutte contre le terrorisme et de l'immigration clandestine. La visite de Maxime Verhagen à Rabat intervient quelques semaines après que le Maroc eut rappelé à la demande des Pays-Bas deux diplomates marocains en poste à La Haye et soupçonnés de "tentatives de recrutement d'informateurs". Elle intervient aussi après que la ministre néerlandaise de l'Intérieur Guusje Ter Horst s'en est pris aux jeunes d'origine marocaine responsables selon elle d'une plus grande criminalité.

Le Maroc "appelle de ses voeux à l'intégration totale des Marocains résidant aux Pays-Bas", a déclaré Taeib-Fassi Fihri à la presse à l'issue de l'entretien avec son homologue néerlandais. Il a appelé à ce que cette communauté, dont une grande majorité porte la nationalité néerlandaise, puisse "bénéficier de la justice sociale et d'une promotion sociale".

Le ministre marocain a encore souligné "l'attachement de la communauté marocaine, partout où elle se trouve y compris aux Pays-Bas, à sa marocanité et aux valeurs sacrées de la nation notamment celles de la religion et de la monarchie". Le Maroc reconnaît la double nationalité mais privilégie la sienne et refuse que ses ressortissants soient déchus de la nationalité marocaine. MAP

Espagne, Madrid, Rivas Vaciamadrid



Masa Diaz.

Bonne nouvelle pour les familles marocaines qui se sont vu démolir leurs maisons à la Canada Real Galiana, une localité formée de logements illégaux à la périphérie est de Madrid. Le consul général du Maroc à Madrid, Younes Tijani, a prôné une solution définitive à cette problématique lors d'une rencontre tenue lundi dernier avec le maire de Rivas Vaciamadrid, José

Le diplomate marocain a relevé les aspects humains et sociaux de cette problématique qui affecte plus de 1.500 ressortissants marocains et assuré son interlocuteur du respect total de la décision de la justice espagnole de démolir les logements construits sans autorisation dans cette localité. Le consul général du Royaume a insisté sur les voies alternatives pour résoudre définitivement ce problème, comme le relogement des familles dont les maisons ont été détruites sur ordre de la justice. En octobre 2007, dans cette même cité où vivent quelque 30.000 personnes, en majorité des immigrés, les maisons de plusieurs familles marocaines ont été démolies. L'expulsion par la force des familles marocaines et la démolition de leurs logements avaient alors provoqué de graves affrontements avec la police espagnole, ayant fait une trentaine de blessés. Les démolitions des logements, achetés par des

immigrés à des citoyens espagnols dans les années 90, se poursuivent toujours.

Le maire de Rivas Vaciamadrid a assuré le consul général du Maroc à Madrid qu'il compte peser de tout son poids afin que les droits des familles affectées soient garantis, dans le cadre de la commission qui sera créée prochainement par le gouvernement autonome de Madrid pour étudier ce problème qui constitue un véritable casse-tête pour les autorités espagnoles. Cette rencontre a donné au consul général du Maroc l'opportunité d'exposer à son interlocuteur les multiples avancées enregistrées par le Maroc en matière de développement économique et social, ainsi qu'en matière de promotion des droits humains et de condition de la femme marocaine.

Source: Le Soir Echos

Salon «Belgica» à Casablanca



La 3ème édition du salon «Belgica», une manifestation destinée à promouvoir les relations commerciales entre le Maroc et la Belgique, aura lieu du 25 au 28 novembre à Casablanca. Lors d'une conférence de presse tenue mardi à Casablanca, Takis Kakayannis, attaché économique et commercial auprès du consulat général de Belgique à Casablanca, a souligné que ce rendez-vous d'affaires et d'investissement bi-annuel vise à consolider les relations économiques et commerciales entre les opérateurs économiques marocains et leurs homologues belges.

Plus d'un million de passagers en octobre



Le nombre de passagers ayant transité par les différents aéroports du Maroc durant le mois d'octobre dernier a atteint 1.132.674 passagers, contre 1.050.305 pour la même période de 2007, soit une hausse de 7,84 %.

Selon les statistiques de l'Office national des aéroports (ONDA), l'aéroport international Mohammed V, le plus grand Hub du Royaume, vient en tête avec 539.132 passagers, contre 494.657 le même mois de l'an 2007.

Le Maroc et les Pays-Bas affirment leur volonté d'approfondir les relations bilatérales



Le Maroc et les Pays-Bas ont signé, lundi à Rabat, un programme d'action conjoint affirmant leur volonté politique mutuelle d'approfondir les relations bilatérales dans les domaines politique, économique et social.

<http://marocholland.canalblog.com/archives/2008/11/27/11535852.html>

RABAT RÉAFFIRME LE DROIT DES MRE À LA DOUBLE NATIONALITÉ



Le ministre des Affaires étrangères, Taïeb Fassi Fihri, a réitéré lundi à son homologue néerlandais le rejet par le royaume de la décision des Pays-Bas visant à obliger les ressortissants marocains à renoncer à leur nationalité.

L'association des travailleurs immigrés marocains (ATIME) a traduit de l'arabe au castillan le code de la famille, Moudawana, pour faciliter son application en Espagne.





Le Code pourra s'appliquer en Espagne grâce à un accord conclu entre le Maroc et l'Espagne (et à l'intervention de juges). Mohamed Kamal Rahmouni, le président de l'ATIME, explique que c'est « le résultat d'un processus complexe et difficile ».

[Top](#)

Belgique



Belgique

Statistiques Population étrangère au Royaume de Belgique par nationalité au 02/01/2008

Etrangers inscrits dans tous les registres (1,2,3,4 et 5) du registre national
Remarque : Une nationalité "d'origine" désigne un réfugié politique reconnu

Total population étrangère : 1.046.839

Nationalité	NB
Algérie	9157
Arabie Saoudite	43
Bahrein	4
d'origine algérienne	60
d'origine égyptienne	2
d'origine irakienne	284
d'origine jordanienne	5
d'origine libanaise	29
d'origine libyenne	5
d'origine marocaine	9
d'origine mauritanienne	72
d'origine palestinienne	45
d'origine soudanaise	41
d'origine syrienne	118
d'origine tunisienne	24
d'origine yéménite	12
Emirats arabes unis	3
Irak	3331
Jordanie	305
Koweit/Principauté de/	7
Liban	2156
Libye	181
Maroc	80588
Mauritanie /Rép. Islamique de/	1052

Palestine	225
Qatar	1
Rép. Arabe d'Egypte	1103
Soudan	556
Sultanat d'Oman	9
Syrie /Rép. Arabe Syrienne/	2297
Tunisie	3656
Yemen(Rép.arabe)	20
Yemen(Rép.démocrat.popul.)	29
Yemen(Rép.du)	51
Total pays arabes :	105.480

Exécutif des musulmans: Isabelle Praile menacée

Le Vif 26/11/2008 12:25



Dix ans après les premières élections dans la communauté musulmane, le bilan de l'Exécutif des musulmans de Belgique (EMB) n'est toujours pas optimal.

Sa vice-présidente Isabelle Praile présente les inconvénients d'être femme, convertie, chiite et adepte de la transparence et du « savoir vivre ensemble ». Elle est menacée d'un vote de défiance de la vieille garde, ce vendredi 28 novembre.

La jeune femme l'impute surtout aux influences politiques et à l'ingérence de pays étrangers. Restent en rade, à cause de ces conflits, le financement des mosquées et des imams, ainsi que l'encadrement des aumôniers de prison et la concertation avec la communauté, en vue du renouvellement de ses institutions.

M.-C.R.

COMMUNIQUE DE PRESSE

Bruxelles, le vendredi 28 novembre 2008

L'Exécutif des musulmans de Belgique (EMB) porte à la connaissance de la communauté musulmane de Belgique, ainsi que des organes de presse, que la fête du sacrifice (« Aïd El Adha ») aura lieu le lundi 8 décembre 2008.

Cette date a été déterminée par le Conseil des théologiens attaché à l'EMB, sur base des données scientifiques émanant d'observatoires musulmans et de l'Institut Royal de Météorologie.

Belgique

Le Vlaams Belang encourage le retour des immigrés clandestins

<http://retourvbelang.canalblog.com/archives/2008/11/27/11532511.html>

Le centre des Pèlerins Musulmans de Belgique est une association sans but lucratif créée en 2007.



L'objectif de du centre est de :

- Défendre les pèlerins musulmans victimes de tout type d'abus et les informer de leurs droits,
- Promouvoir les meilleures conditions de pèlerinage pour les pèlerins de confession musulmane,
- Rapporter les préjudices subis par les pèlerins en appelant au témoignage,
- Appeler au partenariat avec les autorités compétentes et à la participation volontaire des citoyens soutenant notre cause,
- Optimiser l'organisation des mesures sanitaires préventives et minimiser les risques de crise en encourageant à une collaboration entre les partenaires belges concernés et les autorités locales

<http://belgiquepelerin.com/index.html>

[Top](#)

Europe



Première rencontre entre Gilles Bernheim et Mohammed Moussaoui

Achevant le tour de France 2008 de l'Amitié judéo-musulmane, un débat a, pour la première fois, réuni le grand rabbin de France élu et le nouveau président du Conseil français du culte musulman

<http://gillesetmohamed.canalblog.com>

VILLIERS-SUR-MARNE.



Les musulmans franciliens inquiets pour l'Aïd.

Un retard dans les autorisations accordées par les services vétérinaires hypothèque l'ouverture du seul abattoir officiel en petite couronne.

<http://idelkebirinquiet.canalblog.com/archives/2008/11/27/11532250.html>



Pèlerinage à La Mecque : gare à l'arnaque

De nombreuses mises en garde sont lancées à l'adresse des musulmans qui doivent se rendre, début décembre, en Arabie saoudite.

<http://arnaquemek.canalblog.com/archives/2008/11/27/11532393.html>

Les eurodéputés approuvent la "Green Card" européenne



Les députés européens ont par ailleurs plaidé pour que cette "Carte bleue" ne soit ouverte qu'aux emplois les plus qualifiés. Les candidats à cette carte devront justifier à 1,7 fois le salaire brut moyen du pays où la demande est déposée.

<http://eugreencard.canalblog.com/archives/2008/11/27/11532452.html>

[Le projet de "carte bleue" pour l'immigration](#)

vendredi 21 novembre 2008, 15:45:00



Le PE soutient la "carte bleue" européenne inspirée de la "green card" américaine susceptible d'attirer les migrants hautement qualifiés vers les secteurs économiques de l'UE souffrant de pénurie de main d'œuvre. Il propose toutefois un cadre plus clair, des définitions plus précises et une flexibilité accrue aux Etats membres, les priant de ne pas "piller les cerveaux des pays tiers". Cette mesure ne devrait pas remettre en cause la priorité des ressortissants de l'UE sur le marché du travail.

Source : © Parlement européen

[Appel de Rome pour l'Union pour la Méditerranée de la France, l'Italie et l'Espagne \(20.12.07\)](#)

mercredi 2 janvier 2008, 17:37:44



Convaincus du fait que la Méditerranée, creuset de culture et de civilisation, doit reprendre son rôle de zone de paix, de prospérité, de tolérance, le Président de la République Française, le Président du Conseil de Ministres de l'Italie et le Président du Gouvernement de l'Espagne se sont réunis à Rome le 20 décembre 2007 pour réfléchir ensemble aux lignes directrices du projet d'Union pour la Méditerranée. L'Union pour la Méditerranée aura pour vocation de réunir Europe et Afrique autour des pays riverains de la Méditerranée et d'instituer un partenariat sur un pied d'égalité entre les pays du pourtour méditerranéen.

[Top](#)

Agenda



[Étranger-Fremder en France et en Allemagne du 19e siècle à nos jours](#)

L'exposition

Comment les étrangers sont-ils perçus en France, comme en Allemagne, de 1870 à nos jours ?

A travers 300 objets (photos, affiches, cartes postales, films, œuvres d'art...), l'exposition décryptera les représentations du stéréotype de "l'étranger" en France d'une part, et en Allemagne, d'autre part. Cette exposition, produite par la Cité en collaboration avec le Deutsches Historisches Museum (Berlin), sera présentée à Paris au Palais de la Porte Dorée du 15 décembre 2008 au 15 avril 2009 puis à Berlin courant 2009. La commissaire générale est Mme Ulrike Kremeier

<http://www.histoire-immigration.fr/index.php?lg=fr&nav=599&flash=0>
<http://www.dhm.de/>



[TOLÉRANCE](#)

Le 9e Festival International du Film contre l'Exclusion et pour la Tolérance (FIFET) aura lieu du 5 au 13 décembre, sur le thème « Visions de l'esclavage au cinéma ». Au programme, des longs métrages sur le thème de l'esclavage et des rencontres avec des personnalités universitaires, associatives et issues du monde du travail. comme Christiane Taubira, Lilian Thuram, Firmine Richard, Euzhan Palcy ou encore Sotigui Kouyate. Maison de l'Unesco, 7 place de Fontenoy, Paris 7e. Entrée gratuite pour les scolaires.

Renseignements : info@fifet.org, www.fifet.org, tél : 01-45-44-72-81.

['L'Art musulman: Soie, laine et fils d'or, un art textile éblouissant'](#)

Lieu: Musée Royaux D'art Et D'histoire

Adresse: 10 Parc du Cinquantenaire, 1000 Bruxelles

Ouverture: le mercredi à 9h45 le samedi à 14h00 du 10 au 13 décembre



Tarif: 7eur / 5,50 euro

Téléphone: 02/741.73.11

Public: à partir de 16 ans

Internet: <http://www.mrah.be>

Le féminisme à l'épreuve du multiculturalisme



Aujourd'hui la libération des femmes croise le besoin de reconnaissance de la diversité culturelle. Ce croisement brouille tous les repères et fragilise le mouvement des femmes qui a continué à évoluer sans toujours intégrer les nouvelles réalités sociales. Ne serait-il pas temps de s'interroger sur les «acquis» du féminisme et les «accommodements» qu'il est prêt à, qu'il se doit de, consentir pour accueillir cette diversité ?

le 8 décembre de 17h30 à 20 h

à Amazone

10, rue du Méridien - 1210 Bruxelles

[Editorial](#)[Maroc](#)[Belgique](#)[Europe](#)[Agenda](#)

**S'inscrire pour recevoir Dounia
News**

Message propulsé par splio

Cliquez ici pour vous désinscrire